
 

 

 

 

 

一中ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：国立市ＨＰ→くにたちの教育→国立市立小中学校へｱｸｾｽ 

  国立第一中学校 

学校だより 
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    平成２８年度の教育活動のまとめ 
                                校長 黒田 宏一 

  

例年、霜で授業や部活動に影響の出る校庭ですが、今年は雨量が少なかったせいでしょ
うか。この時期には珍しくグランドは乾燥し風の強い日には砂埃が舞い上がるような日が
何日もありました。特に春一番といわれてからの強風の時は、近隣の迷惑になってはと､ス
プリンクラーで水を撒くほどでした。そんな２月も足早に過ぎ去り、弥生３月～年度の締
めくくりの月を迎えました。本年度も保護者・地域の皆様の多大なるご支援・ご協力をい
ただいたことに心より御礼申し上げます。 
 さて、１２月に実施させていただきました「本校の教育活動についての保護者の皆さま
による評価」の結果がまとまりました。ご協力ありがとうございました。本号ではその結
果及び考察につきましてお知らせいたします。「『実感』のある学習、『感謝』の心、『感動』
の学校生活」の三つの『感』をキーワードに教育活動に励んで参りましたが、成果の現れ
た部分があった一方で、課題となった部分も多々ありました。それは、このアンケート結
果にもその傾向が示されています。 
 温かなご意見も、厳しいご指摘も本校への期待の表れと捉え、今回保護者の皆さまから
お寄せいただいたアンケート結果やご意見を真摯に受け止め、今後の教育活動の一層の充
実に努めて参ります。平成２９年度も本校のご支援を賜りますようお願い申し上げます。 
 

 

 

学校保護者評価（よりよい学校づくりアンケート）集計報告書 

目   的 本校の保護者にアンケート回答や意見などを求めた後、その集計内容を学校教職員や学校協

力者と共有し、来年度に向けてよりよい学校にしていくための資料とする。 

実 施 方 法 

 

 

 

 

以下の本校教育目標の重要３点とその他を細分化し、それぞれについて評価を求めた。 

１．「楽しい授業」（工夫された授業）から確かな力、豊かな力を培う  

２．きれいな環境の中で「きれいな心」を育てる 

３．「国中らしい楽しく生き生きした活動」を推進する 

４．その他 

評 価 方 法 質問内容に関し、当てはまるものを５つの評価段階から選択する。 

評価内容：４段階〔4…とても思う→→→1…まったく思わない〕と“わからない” 

対 象 者 国立市立国立第一中学校に在籍している生徒の保護者 

1年生：152名  2年生 157名  3年生：137名   計 446名 

提 出 さ れ た も の 

（ 回 収 率 ） 

1年生：73名（44%）2年生：72名（43%）3年生：75名（53%） 計220名（49%） 

実 施 期 間 配布：平成28年12月13日   提出期限：平成28年12月21日 

集 計 結 果 1 「楽しい授業」（工夫された授業）から確かな力、豊かな力を培う 

国中だより 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇考察 

本項目の集計結果において、学校の授業に対して概ね肯定的な回答が多い中で、二点の課題が見て取れる。 

一点目として、「学習意欲」「家庭学習」の質問に対して、否定的な回答が１学年に多く見られた。 

また、二点目としては「学習指導」「学習指導の工夫」の質問に対して、成果を上げていないと考える家庭や、実態がわからないと回答する家庭が

全体の３割程度を占める結果となっている。 

これらの原因として、学校内の学習指導において、昨年に引き続き学習成果を高めるための工夫や取り組みが行われている一方、教師が研修で得

た知識を実践に結びつけられないことが課題と考え、引き続き授業力向上のための研修及び、公開授業、管理職、他教科の教師による授業観察等実

践していき、教師の授業改善の意識を向上させることが生徒の学習意欲の向上につながっていくと考えられる。 

また、このアンケート結果を受けて、次のような取り組みが必要であると考える。 

一つは、宿題やレポート課題といった学校外で定期的または日々継続的に取り組む事のできる宿題を課すことや生徒が積極的に取り組むことができ

る学習指導に力を入れることが大切である。そのために、土曜公開授業を充実させ、多くの保護者の方に授業を参観していただくことや、学校だよ

り、学年だより等の学校からの発信を充実させることで学校の教育活動を理解していただくことが必要と考える。 

集 計 結 果 2 きれいな環境の中で「きれいな心」を育てる 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇考察 

「生活指導」「学級経営」の項目では、９割程度の保護者の方が一中の指導に対して肯定的な意見をもっていることが見て取れる。しかし、「いじめ」

に関しては、他の項目と比較し満足のいく数値ではなかった。特に、１学年に否定的な回答が多く、その結果を深刻に受け止め、教員による生徒と

の信頼関係を深めるため学級経営や学年経営を充実させながら、学年の道徳教育の充実や、スクールバディによるいじめ防止のための活動を推進す

る必要がある。 

 

集 計 結 果  3 「国中らしい楽しく生き生きした活動」を推進する 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇考察 

学校行事や特別活動に関しては、学校として進むべき方向性を、生徒、保護者の方が理解して取り組むことができており、高い評価を得ることがで

きている。一方で、行事に関して担任の思いが強くなりすぎ、生徒主体の取り組みになっていないクラスがあるとの意見があり、教員の意識を変え

ていく必要があると考える。 

 

集 計 結 果  4 その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇考察 

今年度、情報モラル推進校として積極的に取り組んだ結果、生徒、保護者の方の SNS に対する意識が高くなった。特に、２年生に関して、今年度

情報モラル推進校として取り組んできた結果、他学年より意識が高くなったと考えられる。一方で、「SNS一中ルール」をまだ成果として広く保護

者の方が理解するまでには至っていないようで、学校として継続的な取り組みが必要である。 

 HPに関しては、昨年度より１０％以上肯定的な意見が増えたが、否定的、不明が約４９％を重く受け止め今後も改善に向けて努力が必要である。

具体的に PTA 活動、生徒会、スクールバディ等の活動報告等教育活動をわかりやすく掲載していく等のページの設置や定期的な更新を行い、情報

の積極的な発信に努める。 

全 体 考 察 昨年度と比較して、学習に関するアンケートの数値は良い結果が出ているものの、数値が変化

していないものや昨年度の方が良い結果が出ている項目もあった。特に、いじめに関しての数

値では、昨年を大きく下回っており、学校として生徒、保護者の方が安心して、楽しく過ごす

ことができる環境を作っていく必要がある。学校としてアンケート結果を真摯に受け止め、ど

のような取り組みがよりよい学校作りに繋がるのかを検討し、具体的な取り組みへとつなげ

ていく必要がある。 

 



＜お知らせ＞ 

★平成２９年度の就学援助受付 

「平成２９年度就学援助受付のお知らせ」（オレンジ色の用紙）を３月１日に配布いたしました。 

就学援助の申請は、毎年度執拗です。希望されるご家庭は、申請手続きの方法などをよくお読みになり、手続き

をしてください。尚、お問い合わせは国立市教育委員会へお願いいたします。 

★学校保護者評価集計報告は本校ホームページにも記載しておりますのでご覧ください。 

★学校配信メールの手続きに関して 

 今年度登録されたご家庭に関しまして、４月初旬に新たに登録します。また、書類等配布いたしますのでよろし

くお願いいたします。 

 

【平成２８年度 体育優良生徒・努力生徒】 

体育優良生徒  「男子」松本 晃太朗  「女子」木塚 有映 

体育努力生徒  「A組」大津留 翔 
    

 

《３，４月の主な予定》 

３月 

13日（月）保護者会（１・Ａ） 

14日（火）生徒会朝礼・卒業式予行  

16日（木）給食終了〔３年〕  

17日（金）卒業式 

20日（月）春分の日  

23日（木）給食終了〔1.２年〕大掃除 

24日（金）修了式  

26日（日）春季休業始 

４月 

6日（木）始業式 

7日（金）入学式 

 10日（月）給食始 対面式 避難訓練 

 11日（火）部活動説明会⑥   

12日（水）専門委員会 

13日（木）身体計測 中央委員会 

14日（金）保護者会〔３年・Ａ組〕  

18日（火）全国学力調査〔３年〕保護者会〔１年〕 

21日（金）保護者会〔２年〕 

24日（月）専門・中央委員会 

25日（火）眼科検診 

27日（水）内科検診〔１年・Ａ組〕 

28日（金）離任式 

 

 

 


